

BILAN 2024



BILAN D'ACTIVITES

L'association roule encore !

L'implication bénévole, nos différents soutiens et notamment celui de la Mairie de Saint-Céré et le salariat ont permis cette année de continuer à oeuvrer pour que rayonne la bicyclette et les mobilités actives.

Nous avons prolonger nos activités phares tels les ateliers participatifs et les ateliers bénévoles auxquelles se sont greffés de nouveaux projets ayant rencontrés leurs publics tel « Les Ateliers de remise en selle » en partenariat avec le CIAS de Cauvaldor et « Les Ateliers de Sécurité routière » auprès du jeune public : Collèges et Centre Social.

L'association créé des vocations, ainsi un membre du bureau a passé et obtenu un diplôme de qualification professionnelle dans les métier de la mobilité à vélo.

L'association est aujourd'hui profondément ancrée sur le territoire, connue et reconnue avec un maillage de partenaires qui se pérennise.

Les ateliers mécaniques participatifs

Sur l'année civile, nous avons réalisé 107 ateliers fixes (111 en 2023) au sein de notre local de Saint-Céré pour un nombre d'heures total d'ouverture au public de 348 heures.

Neuf événements extérieurs se sont égrenés sur le territoire pour un total de 52 heures.

Au total, nous comptabilisons donc 116 interventions totalisant 400 heures de présence auprès des cyclistes et futur-e-s cyclistes.

Nous remarquons lors de nos échanges que nos ateliers sont aujourd'hui reconnus aussi bien par les habitant-e-s que par les institutions publiques.

Nous estimons avoir touché 650 personnes sur l'année.

Les adhésions

Nous sommes heureux d'avoir accueilli au sein de l'association 181 adhérent-e-s à jour de cotisations pour 2024. Pour information, nous totalisions 179 adhérents en 2023.

Le montant des cotisations n'a pas évolué en 2024.

Elles étaient de 50 euros pour le soutien, 30 euros pour la famille, 15 euros la classique, 5 euros la solidaire et une libre en fonction de la situation financière des personnes réparties comme suit :

- 5 euros : 37
- 15 euros : 74
- 30 euros : 18
- 50 euros : 3
- Libre : 50 (Moyenne de 10 euro par adhésion)

Le bénévolat

Les activités bénévoles au sein du Velotonome se répartissent comme suit (liste non exhaustive) :

- Accueil et accompagnement des adhérent-e-s lors des ateliers participatifs
- Démontage et remontage des vélos
- Rangement de l'atelier, commandes et réception des commandes
- Tâches administratives (Tenue de caisse, gestion des stocks, demande de subventions, comptabilité courante...)
- Ateliers mobiles et évènements extérieurs
- Communication (Site internet, facebook, newsletter...)
-

Pour répondre au besoin de l'atelier et à la fréquentation croissante, l'association s'est appuyée sur une équipe de 9 bénévoles (12 en 2023) dont la charge de travail est trop importante, dont un noyau dur de 5 personnes.

Certaines jours d'ouverture d'ateliers sont réservés aux bénévoles sans pour autant permettre d'absorber les flux (apport vélo et valorisation).

Comme beaucoup d'associations, l'implication bénévole ne permet pas de répondre à tous les objectifs de la structure et les sollicitations du public, néanmoins sans cette implication nous ne pourrions exister.

Le salariat

A partir de septembre 2023, un poste d'animateur/référent d'atelier à temps partiel de 10 heures hebdomadaire en fond propre a été créé par l'association le Vélotonome.

Stephan Buchet assure ce poste en CDI en 2024.

A noter que le salarié, en dehors de son contrat réalise aussi des heures bénévoles.

Joan Cailliau est employée par la Mairie de Saint-Céré pour le développement du projet PETR

concernant Le Vélotonome jusqu'au 31 décembre 2024.

Ce poste a permis entre autre de faire rayonner Le Velotonome sur le territoire.

Ces deux salariés ont été indispensables à une meilleure structuration des activités de l'association.

Les apports vélos

Nous avons pu récupérer très majoritairement par le biais de dons individuels **261 vélos** (144 en 2023). Nous avons démonté pour valorisation **95 vélos** (130 vélos en 2023) et vendus révisés **79 vélos** (61 en 2023).

La vente de vélos se décompose ainsi :

¶ 48 vélos adultes (38 en 2023)

¶ 31 vélos enfant (23 en 2023)

Le prix moyen par vélo adulte se monte à 71 euros.

Le prix moyen par vélo enfant à 47 euros.

Le remontage des vélos s'est fait durant les ateliers ouverts au public ou durant des temps dédiés : les journées bénévoles.

Le stock de vélos disponibles pour le réemploi et la valorisation ne cesse d'augmenter et nous ne pouvons l'exploiter par manque de moyens.

La formation

L'association propose depuis l'ouverture du local en 2022, des formations mécaniques thématiques afin de former les bénévoles.

En 2024, une formation a pu avoir lieu en début d'année sur le thème du freinage.

Nous n'avons pas pu répondre à toutes les sollicitations.

L'association a soutenu Joan dans l'obtention de son diplôme par le remboursement des frais de déplacements.

Les temps forts

Décembre 2024 : « Cyclistes brillez ! » : Intervention sécurité/visibilité vélo – Collèges, lycées, Maisons des associations, centre social : 4 ateliers pour 100 personnes touchées (adultes et enfants) / Rencontres Inter- Ateliers du Lot à Cahors

Novembre 2024 : Brunch démontage vélos (9 bénévoles sur la journée – 33 vélos démontés)

Octobre 2024 : Expo et échange-débat autour de la mobilité avec Le Lieu Commun / Atelier mécanique participatif à la Gratiferia de Sosseyrac

Septembre 2024 : Forum des associations de Saint-céré

Juillet 2024 : Bourse aux vélos Saint Céré / Atelier mécanique à Frayssinhes pour le Tour de France / Atelier mécanique entre femmes

Juin 2024 : Sortie Vélo Classe Ulis Collège Saint-Céré / Premier atelier mécanique participatif entre femmes / Sortie vélo Séniors CIAS Cauvaldor / La Grosse Montée

Mai 2024 : Atelier « Remise en selle » CIAS Cauvaldor / Atelier Plateau Classe Ulis St Céré / Journée Bénévole préparation décoration festival Art de Rue Saint Céré / Journée bénévole Montage vélos / Bourse aux vélos de Cahors

Avril 2024 : Sortie plantes comestibles à vélo Biars/Gagnac centre social et culturel Biars / Formation mécanique Freinage aux bénévoles / Atelier remise en selle CIAS Cauvaldor / Atelier plateau élèves Classe Ulis Collège de Saint Céré

Mars 2024 : Assemblée Générale extraordinaire – Brunch / Atelier remise en selle CIAS Cauvaldor / Atelier plateau classe Ulis Collège Saint-Céré

Février 2024 : Atelier créatif recyclage de chambre à air / Atelier « Remise en selle » CIAS Cauvaldor

Janvier 2024 : Atelier remise en selle Cauvaldor / 3 jours de réaménagement de l'atelier



BILAN FINANCIER

En 2024, nous avons réalisé un résultat net négatif de 720,72 euros.

Si l'on s'en tient à une comptabilité d'engagement, nous sommes en positif à +1279,28 euros,

(Du au versement de 2000 euros de l'organisme Ecologic)

Les recettes

79 vélos d'occasion ont été vendus pour un montant de 4655 euros.

Ce montant est à mettre en regard des pièces neuves utilisées pour le remontage, somme qui s'élève à 1715 euros. Le gain réel est donc de 2940 euros auquel il faut ajouter la revalorisation des vélos vendus par Ecologic qui semonte à 551 euros.

Les recettes des vélos vendus s'élèvent donc à **3491 euros** (4435 euros en 2023).

Nous avons vendu pour **745,80 euros** (629 euros en 2023) de pièces d'occasion. Ces pièces sont disponibles uniquement aux adhérent-e-s et proviennent des dons de vélos valorisés par l'équipe du Vélotonome.

La vente de pièces neuves représentent **2459 euros** (4951 euros en 2023), pour une marge réalisée de **409,67 euros** (825€ en 2023). Vendues uniquement aux adhérent-e-s, elles permettent de pallier le manque de pièces d'occasion lors des ateliers et de pouvoir répondre aux demandes sur la partie prestations.

Nous avons pu enregistrer pour **2495€ d'adhésion** en 2023 (2762€ en 2023). 181 adhérents (179 en 2023).

Le montant des prestations s'élève à 4728,01€.(2516 euros en 2023) – Voir détail sur le compte de résultat

LE MONTANT GLOBAL DES RECETTES S'ÉTABLIT DONC A 16 891,60 euros

(19 394,36 euros en 2023)

Les dépenses

Le poste Achat est nettement en baisse cette année avec **6090,16 euros** en 2024 contre 9 797,75€ en 2023.

Le poste de charges le plus important est celui de la rémunération du personnel avec un montant de **8 851,79 euros** correspondant à un 10 heures hebdomadaire chargé.

Voir le détail sur le Compte de résultat – Exercice 2024.

LE MONTANT GLOBAL DES DÉPENSES S'ÉTABLIT A 17 612,32 euros

(14 630,87 euros en 2023).